



Ocupándose nuestro apreciable colega La Democracia del artículo que publicamos el sábado último, con el epígrafe: «Hagamos administración» dice que abunda en las ideas por nosotros emitidas, estando conforme en que se dé permanencia y decoro a los empleados que han de secundar a los ministros, y muy particularmente al de Hacienda.

Y después, como para justificar el movimiento del personal que en la actualidad se está llevando a cabo, nos pregunta si no recordamos los empleados administrativos que teniendo aptitud probada, fueron arrojados por las administraciones anteriores, por el solo pecado de pertenecer al partido constitucional, y a renglón seguido añade:

«¿Cree justo (El Popular) que el señor Gamache y sus colegas dejen de hacer las reposiciones justas a que están obligados, por temor de herir reputaciones de capacidad negativa?»

Ahora bien; nuestra opinión en materia de empleados públicos, es bien conocida, porque de ella, nos hemos ocupado varias veces. Y en cuanto a las preguntas que nos dirige La Prensa, sólo contestamos lo siguiente:

Tendríamos por un absurdo el negar a todos los Gobiernos el derecho, y hasta la conveniencia, de confiar los cargos, puramente políticos, a otros hombres, que a sus correligionarios.

Pero en cuanto a los funcionarios administrativos, ya es otra cosa; aplaudimos las reposiciones justas que nos indica el citado colega, pero debemos combatir las que se hallan fuera de aquel límite, porque tratándose de cargos administrativos deseamos que los que hayan de desempeñarlos, no tengan opinión política, sino aptitud y honradez, y en todos los partidos existen hombres en quienes concurren estas dos circunstancias, que no son exclusivas, entre los hombres de la situación actual.

Dicho esto, corra y pueda asegurar La Prensa que en el movimiento de funcionarios públicos que se está verificando actualmente, no se ha cometido injusticia alguna, y solo se ha tenido en cuenta la aptitud de los que han sido repuestos, y de los nuevamente nombrados.

GUERRA CIVIL.

Si bien la Gaceta continúa en su tenaz silencio respecto de noticias de la guerra, en cambio los periódicos anuncian que hoy tal vez empiece el ataque contra los carlistas.

Aunque esto último puede ser hijo de conjeturas más o menos fundadas, nos contentaremos a hacer la crónica de los hechos conocidos, que es lo que nos corresponde.

El jueves según La Guerra de Bilbao, tuvo una entrevista en el Puente Nuevo de Bolueta el gobernador militar de aquella plaza, general Castillo, y el marqués de Valdespina, jefe carlista de Vizcaya, en la cual pareció que se trató de respetar por ambas partes las transacciones mercantiles y el libre tránsito en Vizcaya de toda clase de vehículos.

«No sabemos, añade, el resultado de esta entrevista, durante la cual muchos facciosos conversaron con los numerosos curiosos que desde esta villa acudieron a Miraflores y al Puente Nuevo, valiéndose de la suspensión de hostilidades, que se dice durará algunos días.»

—En los centros oficiales se reconoce que es inminente un combate, que probablemente tendrá lugar en la línea de Allo, Dicastillo, Avellaneda y Arroz, pero se nos asegura al mismo tiempo que aun no ha comunicado el general en jefe noticia alguna de interés y que se ignora por completo en qué día comenzarán las operaciones.

Las cartas de Sesma y de Lodosa, que hemos visto nada adelantan a las noticias que ya sabemos.

En ella, se nos dice que es grande la resistencia de aquellos pueblos navarros para proporcionar al ejército bagajes, tanto, que muchos vecinos ocu-

tan sus carros y caballerías para no prestar este servicio y ha sido necesario obligarles a la fuerza, teniendo que cazar a algunos que huían con sus machos y mulos hacia el campo carlista.

La vanguardia del ejército está en Lerin. La línea de los carlistas se extiende mucho.

Sabese, que el cuartel general continuaba ayer en Lodosa, y que nada se decía de marcha.

Segun carta de un pueblo de Navarra inmediato al teatro de la guerra, el ataque de Estella se oree inminente, pues el primer cuerpo de ejército debió pasar el día 10 a vista de Monte-Jurra, en donde están fortificándose los carlistas, y en donde se cree harán la mayor resistencia.

El día 9 llegó a Lerin, procedente de Lodosa, al mando del Excmo. señor brigadier Blanco, la división de vanguardia; diez piezas Krapp, cuatro Plascencia, una compañía de guardias civiles, cincuenta caballos de húsares de Pavía y cuatro escuadrones de Talavera.

El 10, a las seis de la mañana, salieron las indisciplinadas fuerzas a proteger el paso de 140 carros que, procedentes de Sesma, concluyeron de entrar a la una de la tarde. Y mientras se prestaba este servicio, los húsares de Pavía lucharon con unos 15 ó 20 carlistas montados, que se permitieron venir a curiosarse cerca de nuestras posiciones. Se cruzaron algunos tiros.

Todos los días, al recorrer la caballería los alrededores de Lerin, sufre disparos del enemigo, que se halla en Allo y Dicastillo, sin resultado alguno.

Opínase por los más entendidos que la razón del retraso aparente que sufren las operaciones no es otra que la necesidad de establecer en los puntos avanzados de la línea, Sesma y Lerin, grandes almacenes de aprovisionamiento; con raciones para ocho ó diez días a lo sumo.

Segun dice un diario bilbaíno, la diputación a guerra de Vizcaya ha encontrado un rico capitalista alavés que le preste un millón de reales garantizado por los pueblos vizcaínos con la cuota que les ha correspondido en la última contribución. El prestamista parece que ha exigido que ese millón se invierta en la compra de cañones del nuevo sistema.

Los convoyes recorren desde la estación de Lodosa a Lerin un trayecto de cinco leguas, durante el cual hay que tener suma cuidado con una sorpresa; y claro es que el viaje, sobre ser de suyo pesado, hay que hacerlo sumamente despacio, interrumpiéndolo por la noche; hé aquí la causa principal de la tardanza.

Después de las provincias del Norte, la de Castellón y los pueblos del Maestrazgo son el país en que más alarmantes proporciones ha tomado la guerra civil y más de cerca sufre sus desastres.

Por eso la insurrección carlista ha tomado tales proporciones en la provincia de Castellón, en la cual han organizado un servicio bast regular al que nada falta. En Vistabella tienen establecido el gobierno de la provincia y hasta ahora no se ha intentado lanzarlos de allí. Cada cabecilla recauda además las contribuciones por su cuenta y apenas hay un pueblo que en lo que va de año no haya satisfecho seis ó siete trimestres, habiendo algunos que han pagado hasta 12.

Los carlistas de Cataluña han publicado un bando concediendo un plazo de seis días para que se incorporen a las filas de D. Carlos todos los que ya habiendo pertenecido a ellas, se hubiesen acogido a indulto, conminando con ser pasados por las armas a los que no cumplan esta orden y sean habidos.

Tarragona continúa comunicada con la mayor parte de los pueblos de su provincia. Hasta en las carreteras de aquella capital a Mora y Comudella ha llegado a prohibirse el tránsito de carruajes bajo pena de la vida. Los carlistas pretenden bloquear, con tan rigorosa medida, los puntos fortifi-

cados del Puerto. El brigadier Sarambaña, comandante general de aquella provincia, ha conseguido establecer un telegrafo óptico que comunica con todos los principales puntos fortificados de la misma, a los que hay que agregar los de Torredembarra y Villalba, que fueron abandonados hace poco tiempo, en los cuales existe una guarnición.

SECCION OFICIAL.

En la Gaceta de ayer se publica una circular del ministerio de la Gobernación enareferido a los gobernadores de provincia que vijillen por el buen servicio de los puntos de beneficencia particular, procediendo a establecerlos en las localidades en que no los haya.

—Y otra del de Fomento disponiendo que se proceda a regularizar el servicio de ferro-carriles cumpliendo fielmente las disposiciones establecidas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

LISBOA 15.—Ha llegado el vapor correo de las colonias portuguesas del Africa Occidental.

Las noticias que ha traído carecen de interés.

Las cartas de allí insisten en la necesidad de que se reorganice el trabajo de los negros emancipados.

Continúa en grandes proporciones la emigración a las provincias del Norte del Brasil.

VERSALLES 15.—El resultado de la votación en la Asamblea sobre la proposición del centro izquierdo disolviendo la Asamblea, es bastante incierto.

ROMA 15.—En el consistorio que se ha aplazado para el 22 del presente Junio, el Papa preconizará a algunos obispos españoles.

LISBOA 15.—El ministro de Relaciones extrangeras de Portugal, recibirá mañana a las tres de la tarde al Sr. Alameda, el cual presentará las credenciales que le acreditan como embajador de España cerca de la corte de Portugal.

VERSALLES 15, (5:45 tarde).—La Asamblea nacional acaba de tomar un importantísimo acuerdo.

Por 345 votos contra 341 se ha declarado urgente una proposición de Casimiro Perier pidiendo el establecimiento de la república bajo la dirección del mariscal Mac-Mahon.

Continúa la sesión.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

El resultado de la suscripción abierta por el ayuntamiento de Antequera a beneficio de los heridos en campaña, consiste en 1.652 pesetas.

Los carabineros están prestando ya en Málaga el servicio de su instituto.

Auché salieron para Sevilla los señores invitados a presenciar la inauguración del ferrocarril de Mérida a Sevilla.

Ayer salieron algunas fuerzas de artillería para Andalucía.

Segun hemos en los periódicos de la tarde, ayer circuló el rumor de que en las primeras horas de la mañana el general Cóncha había salido de Lodosa y llegado a Lerin con todo el material de guerra, provisiones y municiones del ejército.

Mañana sale para Inglaterra la comisión encargada de recibir los dos millones de cartuchos que debió entregar en Madrid el contratista de este servicio.

En 4.500 se calculan los mozos de la última reserva que han emigrado a Portugal. El Gobierno de este país ha ofrecido el Sr. Alameda dictar las órdenes necesarias para la extradición de ellos.

Las tormentas siguen siendo generales en todas las partes de la Península, siendo horrosos los estragos por ellas causados.

El cabecilla Cámara, al frente de 30 carlistas, ha entrado en Sedano (Burgos) llevándose en rehén a dos señores eclesiásticos, al cura párroco, al registrador de la propiedad y a varios concejales hasta el número de 18.

Leemos en El Comercio de Santander:

Abundamos en las opiniones expuestas por nuestro apreciable colega local La Voz Montañesa, en su número de ayer, en lo referente al asunto del corte de las fortificaciones de esta ciudad.

Son de todo punto innegables los sacrificios que vienen prestando a la causa liberal el mismo Castro y Laredo que Santander, ya construyendo obras de defensa para rechazar cualquier ataque de los carlistas, ya consagrando vida y carísima asistencia a los infelices heridos y enfermos del ejército.

Patentes se hallan en la memoria de todos los nobles, espontáneos y reiterados esfuerzos que aquí se han hecho encaminados a tan laudables objetos: excusamos, por tanto, ponderarlos, porque sería volver a repetir lo que con íntima satisfacción hemos manifestado tantas veces.

Si el Gobierno indemniza al ayuntamiento de Bilbao el coste de las fortificaciones, justo sería que hiciera lo propio con los de Santander, Castro y Laredo que por las razones anteriormente indicadas merecen también igual consideración. La equidad y la justicia reclaman semejante medida, que constituiría un acto del Gobierno digno del mayor aplauso.

Se ha colocado ya en el Sardinero de Santander, la boya de amarre que hace tiempo, digamos había adquirido en Inglaterra la Junta de Obras de aquella ciudad, que oremos prestará muy útiles servicios cuando el estado del mar haga difícil la entrada en el Puerto.

Por cuenta de la misma Junta se está construyendo en el Puntal de Caseta que servirá de estación para los moportos por ferrocarril.

En el terrazo que ocupó la ciudadela de Barcelona se están practicando las obras necesarias para el emplazamiento de la nueva estación del ferrocarril de Francia. Este edificio llamará la atención por su carácter suntuoso y será a no dudarlo el primero de España.

Copiamos el siguiente párrafo de una correspondencia de Lérida que publica un periódico de Zaragoza:

«Al cerrar esta carta recibo una particular de Reus, en la que se me dice: «ayer circulaban diferentes noticias relativas a encuentros habidos entre partidarios carlistas y las columnas del ejército liberal. Unos decían que en la Bisbal se había hecho prisionera una ronda carlista, y otros que en Villavella había muerto el cabecilla Mota y derrotada su partida.»

En Córdoba ha bajado dos cuartos el precio de la carne.

Parece que se ha recibido orden en Córdoba para dar a las clases activas la paga de Mayo; y a las pasivas una cuenta de las que se les adeudan.

Se han enviado a Barcelona los quintos suficientes para organizar seis batallones.

En Lárrega se ha establecido un depósito hallándose en aquel punto la división del general Martínez Campos.

Son bastantes los soldados del ejército del Norte que se han ahogado bañándose.

El favor que en poco tiempo ha logrado el público el establecimiento de la Esperanza, calle de Preciados núm. 31, nos hace recomendar a nuestros lectores los preciosos jarabes refrescantes que expone por frascos y por vasos, idóneo al ecobómico precio de 10 y 12 rs. los primeros, contenido catorce onzas de jarabe, y a un real los segundos, servidos en el mismo establecimiento con el mayor esmero.

Como hemos tenido ocasión de examinarlos detenidamente, y en comparación con los que se fabrican en otros establecimientos, creemos dignos de un obsequio a los enfermos y aficionados a esta clase de refrescos recomendables, los que se fabrican en dicha casa, bajo la completa seguridad de que los encontrarán tan superiores como nosotros, y merecedora la fábrica del favor que ya la dispensan gran número de parroquianos.

En el lugar correspondiente publicamos la tarifa de los varios artículos que se expenden en dicho establecimiento.

Un periódico moderado, desde el día 11, se encargó que los Sras. Bepavida y Tejada, han recibido de la comisión permanente de la Orden de Santiago no es para pedir al Sr. Santa Fe un alabastro, la suspensión de la bufa Quo grande sino para solicitar que ambas potestades procedan de acuerdo para resolver todas las asuntos relativos a las ordenes y para que cuando ambas se establezca el acto concordado de haber de fijarse la jurisdicción respectiva.

El capitán general de Aragón con las tropas que ha sacado de Zaragoza y las columnas de las brigadas Dalatre, Despujol y Lopez Pintó, se ha-

laba anteyer en las inmediaciones de Zaragoza.

El Heraldo Gallego, semanario de ciencias, artes y literatura que se publica en Orense ha dado a luz en uno de sus últimos números una corona poética dedicada al inmortal marino Mendez Nuñez, escrito por varios poetas de aquel país.

Es digno de todo elogio el pueblo que sabe conmemorar sus glorias y grandezas, no distrayendo su atención de este sagrado objeto ni los gastos que toda publicación lleva consigo, ni las luchas y pasiones políticas que hoy parecen absorber todas las inteligencias.

Siguen las presentaciones a indulto de carlistas en el distrito militar de Aragón.

Ha sido nombrado jefe de los ayudantes del señor duque de la Torre el brigadier D. Fernando O'Lawlor.

Varios colegas hacen notar que esta destitución se ha producido hasta ahora en un número de personas.

Ayer estaba algo más aliviado el Sr. Romero Ortiz.

Ayer cesó en el cargo de oficial del ministerio de la Guerra el coronel de artillería Sr. Larrumbe.

Ha marchado al Norte el batallón de la reserva de Cádiz.

Ayer se dijo que el Gobierno se propone introducir importantes reformas en el Tribunal de Cuentas del reino, así en el número y clase de funcionarios como en el personal de ministros y contadores.

Se dice que ocupará la presidencia del Tribunal de Cuentas un ex-ministro del que lo ha sido del Gabinete que presidió el Sr. Sagasta.

Anteanoche conferenciaron largamente los señores ministros de Estado y marqués de la Vega de Armijo. Se dice con este motivo que dicho señor pone algún reparo para aceptar la embajada de París.

Ayer tuvo lugar en el Consejo Supremo de la Guerra, y ante tribunal pleno, la vista de la causa seguida contra los autores de la muerte del primer jefe del batallón cazadores de Madrid.

Hé aquí el extracto del escándalo ocurrido en Versalles en la sesión del día 9.

Mr. Girard: Preguntó al ministro de la Justicia si tiene conocimiento y ha hecho proseguir a un comité dicho de Apelación al pueblo, que es de suponer sea el autor de una circular encontrada en un wagon de un ferrocarril, circular en la cual se promete a los oficiales retirados favores y protección si apoyan a los candidatos bonapartistas, y se les amenaza con perjudicarles si son hostiles o indiferentes. La firma de este documento es ilegible.

El ministro de la Justicia: No tengo la menor idea ni de esa circular ni de la existencia del comité de que se trata.

Si existe, será disuelto y los autores de la circular castigados.

Mr. Rouher: Tengo esa circular por apócrifa y dada a la estampa con objeto de perjudicar al partido bonapartista. De todos modos, censuro el tenor de ese escrito, y ruego al Gobierno persiga sin piedad a sus autores. No sé tampoco existe ningún comité del género del que se supone ha hecho circular esa comunicación.

Mr. Gambetta: No hay medio de decidir aquí la cuestión; pero es lo cierto que hay dos ministros que hacen lo que dice la circular, que protegen a los bonapartistas y persiguen a los que no lo son: estos son el de la Guerra y el de Hacienda.

Esta complicidad es culpable, es preciso que el Gabinete entero la rechace y que se haga una minuciosa sumaria averiguación sobre la cual se explique los ministros de que hablo categóricamente, si es que de aquí allí no han dejado sus cartetas.

(El ministro de Hacienda está ausente.)

Mr. Rouher: No soy el abogado del Gobierno, pero como diputado propongo venir a la tribuna de esclarecer este incidente, el día que se termine la sumaria y seré más exacto que el Sr. Gambetta, que después de haberse comprometido a responder a los cargos que contra su gestión resultan de informes hechos por comisiones de esta Asamblea, nunca cumplió su palabra.

Mr. general Changarnier: Bravo! (Aplausos.) La derecha Ruido en la izquierda.)

Mr. general Cissey: En un discurso sin hilación, sin pasadizo y plagado de faltas gramaticales, rebosaba con acritud las acusaciones de Gambetta. (Rumores, confusión.)

Mr. Gambetta: Una palabra: los que piden cuentas de la resolución del 4 de Setiembre son los miserables.

La derecha: Al orden! Al orden!

El Presidente: El Sr. Gambetta ultraja a un miembro de la Asamblea. No puedo permitirle que refiera sus palabras ó le llamo al orden. Está discutiendo, roba su dignidad á la Asamblea. (Ruido á la izquierda. Aplausos en la derecha.)

Mr. Gambetta (furioso): La expresión que he empleado es más que un ultraje, es un baldón. La mantengo. (Aplausos ruidosos.)

El Presidente: Llamo por segunda vez al orden á Mr. Gambetta con insubordinación en el acto. (Un cuarto de hora de injurias mutuas.)

Mr. Rouher: Mr. Gambetta no puede decir ni mi honorabilidad, ni mi carácter; un hombre como él no puede insultar á nadie. Desdén sus palabras.

Mr. Penin y Lohsay: Mr. Gambetta ha hablado en nombre de todos nosotros.

El Presidente: Llamo á Vds. al orden.

Mr. Cocksay: Llame Vd. al orden á todo nuestro partido.

El Presidente: Este es un escándalo.

INTERMEDIO

Gambetta y sus amigos persiguen á M. Rouher y sus colegas bonapartistas. Estos enarbolan sus bastones.

—Sois 100 contra 10, dice un bonapartista.

—Sacre nom de Dieu, dice Casse el diputado de Guadalupe, yonoso parlamentario. (Siguen los improperios.)

Mr. Cremier, republicano avanzado, á Mr. Rouher: no le haga Vd. caso; hay entre ellos 15 á lo menos que salen despedido.

—Sin contar, añade otro, los que merecerían estar en él.

Mr. Gallani de Nani á Gambetta: Vd. es quien es un miserable. E una vergüenza el oír á un genovés calumniar desde la tribuna una parte del más distinguido que hay en Francia.

Por la dirección de Obras Públicas se han dado las órdenes legalizando el restablecimiento del paso del ferrocarril de Sevilla á Alcalá y Germona sobre la carretera de Madrid á Cádiz, en el sitio conocido por el «Matadero».

Ha sido nombrado depositario de la fábrica de tabacos de Sevilla D. Ambrós Cortés.

Ha sido nombrado contador de la fábrica de tabacos de Sevilla D. José Muñoz.

Dícese han dimitido ya el cargo de diputados provinciales de Sevilla los señores marqués de Porrenueva D. Manuel Barja, D. Fernando Masca y don Capitán Aceña.

Así que llegue á Santander el señor gobernador don Fernando Espino, nombrado gobernador civil de aquella provincia, el Sr. Casas, que desempeña interinamente dicho cargo, pasará inmediatamente á ocupar un puesto de diputado en la corporación provincial.

El día 10 salió á operacion el buque Lumina Arrando.

A consecuencia del atentado cometido hace algunos días en la persona del conductor del coche de Cornudella por la ronda carlista que capitaneó el conocido por Neu de Prades, el comandante general, señor Salamanca, impuso la multa de 25 pesetas á cada uno de los ayuntamientos de Alforja, Borja, Alcazar y Vilaplana, que han sido hecha efectiva y entregada al conductor.

Decíase el día 11 en Tarragona y Rosas que en Velabellia (Valls) la brigada Ginet había batido completamente á las facciones de aquella provincia reunidas; pero los periódicos de Cataluña del 12, si bien dan cuenta de este rumor, dicen que en los centros oficiales no hallaron confirmación de esta noticia.

La Asociación de propietarios de fincas urbanas de Barcelona y de su zona de ensanche de acuerdo con la liga contribuyentes de Cádiz, ha elevado al Gobierno una exposición pidiendo que permita que siga admitiéndose para el pago de las contribuciones una tercera parte de cuotas en billetes de la deuda del Tesoro.

Al medio día del día 13 ha entrado en el puerto de Cartagena, procedente de Valencia el vapor de guerra Coloso de porte de 6 cañones, 350 cañones y 126 plazas al mando del capitán de fragata D. José Ruiz e Higuera.

En dicho buque iba un oficial, 11 individuos de tropa y 125 quintos de la reserva.

Durante la noche del día 12 ha embestido en la costa de Levante inmediata á Cabo de Palos, el bric barca italiano de la matrícula de Spezia, Bianca Bozone, de porte de 659 toneladas, y 16 tripulantes, su capitán Coveto, que procedente de Génova se dirigía á Cartagena para cargar mineral en Bormas.

Tambien ha embestido en dicha costa un bergantín, que se cree es español.

Según el Diario de San Sebastian, es esperada en Tolosa la esposa de D. Carlos, para cuyo recibimiento había salido el Pretendiente hacia la frontera con dos batallones.

D. Carlos ha constituido un Consejo real compuesto de los Sres. Ribas, Masquería, Salvador, Zurbaño y Elío.

La diputación provincial de Córdoba, deseosa de dar una muestra de aprecio hacia los jefes y oficiales del batallón de reserva de aquella capital ha acordado costear el instrumental necesario para la charanga del mismo, y que muy en breve empezará á organizarse.

Dicho batallón marchará en breve para el Norte.

Antes de ayer llegaron á Cádiz, siendo depositados en la cárcel, trece individuos procedentes de la partida que se formó días pasados en el término Alcaalá de los Gazules.

El jueves llegaba á ciento setenta y dos el número de los mozos redimidos en la provincia de Cádiz para librarse del servicio de las armas, habiendo ingresado en tesorería la cantidad de ochenta y un mil duros.

Dice un colega de Cádiz: Carece de fundamento la noticia que ayer ha circulado, de que la Diputación provincial tiene ofrecidos setenta mil reales, para atender á los gastos de inauguración de la traida de aguas.

Ayer llegó á Madrid el Sr. Castelar.

El criminal Antonio Savel, comprometido en los sucesos de Alcoy, ha sido entregado al sub-gobernador de aquella ciudad, así como un desertor del

El ayuntamiento de Cádiz, ha renunciado por ahora á toda clase de festejos, hasta que las aguas llegnen á Cádiz y se reconozcan por el ingeniero los depósitos y obras de construcción.

El Consejo de ministros se ocupó ayer de la modificación del Tribunal de Cuentas, y del examen de los presupuestos de algunos ministerios.

La fuerza que llevó el capitán general de Aragón en su expedición á Cantavieja, asciende á 8.000 hombres, y la correspondiente dotación de caballería y artillería.

Ayer envió el Tesoro al Norte, la cantidad de seis millones de reales.

Con motivo de pasar al Consejo de Estado el Sr. Nuñez de Arce se encargó de la secretaría del Presidente del Poder ejecutivo, el Sr. D. Juan Chinchilla, quedando vacante por ahora la secretaría del Consejo de ministros.

Los cañones Plasencia y Krupp, que han sido remitidos á Sesma, los había pedido el general en jefe del Norte.

Ayer principiaron los exámenes para el ingreso en la academia de cadetes.

Han huido á los pueblos de Azcona, Maneca y Bannano, las mujeres, niños y ancianos de Estella.

Ayer se sintió en el Norte un talor insoportable, por lo que se temía una nueva tormenta.

En los círculos políticos era anoche general la creencia de que hoy se comenzaría el ataque contra los carlistas.

Ayer llegó á Madrid el Sr. Castelar.

El criminal Antonio Savel, comprometido en los sucesos de Alcoy, ha sido entregado al sub-gobernador de aquella ciudad, así como un desertor del

presidio de Cartagena apodado Malavida.

Lo único que se sabía ayer del Norte, era que el general Concha continuaba en Lodosa.

Han sido destituidos los siguientes ayuntamientos de la provincia de Valencia: el de Piles, Yafova, Ruig, Llosa, Feraltemy, Catarroja, Chirivella y el de Albalat de la Ribera que presentó su dimisión.

Anteayer llegaron á Sesma varias piezas de artillería de Plasencia y Krupp.

Parece que ayer tuvo una conferencia el señor ministro de Hacienda con el representante de una casa de comercio extranjera sobre un anticipo de ocho millones de francos.

Aun no se conocen las bases del contrato.

Afirma un colega que al señor ministro de Hacienda se le ha propuesto una operación de 100 millones de reales en condiciones aceptables.

Hasta después del 24 del actual no saldrá para Roma el Sr. Lorenzana.

El representante de España en los Estados Unidos, Sr. Mantilla, no saldrá hasta fin de mes para Washington.

Ayer en el portal número 11, de la calle de Chinchilla, se suicidó un joven de 15 años, disparándose un tiro en la frente.

Procedente de Logroño, ingresaron ayer en el nuevo hospital de Haro 150 enfermos.

La facción Monchon, que vagaba por la provincia de Soria, ha pasado á la de Guadalajara.

El brigadier Sanchez Mira se presentó ayer al ministro de la Guerra.

Ayer nos faltó el correo de Barcelona, el que hace días no recibimos.

Ayer llegó á Granada el nuevo gobernador de aquella provincia y tomó posesión de su cargo.

El vapor Lepanto se halla ya completamente listo en el puerto de Cartagena.

En la sesión de ayer tarde trató el ayuntamiento de suscribirse á las nuevas acciones del Banco de Zaragoza.

El comandante general de Málaga ha dispuesto la creación de diez columnas que deben recorrer toda aquella comarca, estando de asiento en los pueblos principales de la provincia, y cuyos servicios serán la captura de criminales, prófugos, desertores, debiendo además proteger á los recaudadores de contribuciones.

Creemos que esta medida se debía adoptar en muchas provincias.

Anoche se le seguía suponiendo una gran importancia política á la conferencia celebrada entre los Sres. Ayala y ministro de la Guerra.

Dice un colega que los carlistas continúan fortificándose en Estella.

Casi todos los mozos de la última reserva que han emigrado á Portugal son asturianos y gallegos.

Es esperado en Madrid el Sr. Carnicero, gobernador militar de Málaga.

Dice El Diario de Santiago: Continúa interrumpida la línea férrea desde Cesures á Carril. Hemos oido decir que los desperfectos en la vía importarán unos 2.000 duros.

Ayer estuvo en la secretaría del ministerio de Hacienda, á gestionar asuntos económicos que le están confiados, el Sr. Rivero.

Se ha reparado el núm. 151 de la muy acreditada publicación quincenal la Revista de España, que cuenta ya siete años de existencia, y cuyo número contiene trabajos muy importantes.

El número 16 del tomo IX de Los niños, que hemos recibido, contiene excelentes originales de Hartzenbueh, Trueba, Janer, Frontaura, Aikin, Ossorio, etc., y bonitos grabados.

Esta Revista de educación y recreo, única en su género, va á regular poco á poco á sus suscritores un teatro completo, con decoraciones, muebles y hasta compañías de ópera, varso y baile.

Recomendamos á los padres de familia esta bonita publicación.

París 15 (5 y 45 tarde). Al empujar la sesión en la Asamblea Abovillier interpuso el ministro de Negocios Extranjeros por la entrega de la fragata Numancia á las autoridades españolas. Sustituyó que el Gobierno francés debió conservar este buque como garantía de los gastos ocasionados con la manutención de los refugiados de Cartagena. El ministro contestó, que la fragata, perteneciendo al Gobierno español, no podía ser considerada como buena presa.

Ha sido terminado el incidente sin oposición.

El proyecto de proclamación de la república con la organización de una segunda Cámara, ha sido presentada hoy pidiendo Casimiro Perier la urgencia.

Fondos: El 5 por 100 á 94.72. El 3 por 100 á 59.95.

Agencia Americana.

SERVICIO CONTINENTAL.

OPORTO 15 (5 tarde). El Yhat Cruz 3 encalló en la barra al hacer su salida; los esfuerzos del remolcador para sacarlo, han sido inútiles. Se procura descargar.

LISBOA 15 (4 y 30 tarde). Fondos: el interior á 45.56; el exterior á 46.81; el interior español á 13.20.

Cambios: sobre Londres á 90 días fecha á 53.75; sobre París á 100 días fecha, id. á 5.35; sobre Madrid á 8 días vista á 9.35.

ULTIMAS NOTICIAS.

Por efecto de las inundaciones de estos días en el pueblo de Cuenca de Campes (Valladolid) han quedado 62 casas en completa ruina y 40 con grandes destrozos. No ha habido que lamentar otra desgracia personal que la de un niño que fue arrebatado por las aguas.

En Villacastell se arruinaron tambien 10 casas y otras tantas lo amenazaban. En Villadonados totalmente destruidas y con riesgo de sufrir igual suerte seis. En Rueda parece haber habido mayor número de pérdidas y desgracias.

El gobernador de la provincia ha

Lista del sorteo celebrado en Madrid el día 16 de Junio de 1874

Table with columns for Premios Mayores (1000, 2000, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 11000, 12000, 13000, 14000, 15000) and names of provinces like Carmona, Sevilla, Granada, Madrid, etc.

Vertical text on the left side of the table listing provinces and their corresponding numbers in the lottery.

Vertical text on the right side of the table, including a large 'DEPARTAMENTO DE ECONOMIA' stamp and other administrative markings.

